

La gestión de un espacio protegido

Castilla y León, Galicia y Cantabria se suman al plan para recuperar el urogallo desde Redes

El Ministerio de Medio Ambiente aportará personal especializado para el centro de cría en cautividad que construirá el Principado en Sobrescobio

Rioseco,
Pablo CASTAÑO

Todas las comunidades autónomas de la cordillera Cantábrica quieren sumarse al proyecto del centro para la cría en cautividad del urogallo del parque natural de Redes. La Consejería de Medio Ambiente del Principado de Asturias espera tener listas para el próximo año las instalaciones y las comunidades de Galicia, Cantabria y Castilla y León quieren aprovechar el centro para criar ejemplares en cautividad a partir de urogallos cantábricos de cada

región, en un futuro, intentar reintroducir los pollos en su hábitat natural y frenar el declive de la especie en peligro de extinción.

Fuentes de la Consejería de Medio Ambiente del Principado destacaron el interés de todas las comunidades de la cordillera Cantábrica en el proyecto y señalaron que el Ministerio de Medio Ambiente también se ha volcado en la iniciativa «e incluso aportará personal propio para el centro de cría». Para organizar la gestión y participación de todas las administraciones implicadas se establecerá

un protocolo cuya firma se realizará próximamente.

El Principado aprobó este mismo mes una partida de 671.709 euros para poner en marcha las obras del centro de cría en cautividad del urogallo en un paraje aislado de La Mata, en el límite entre los concejos de Sobrescobio y Caso. Las instalaciones, que estarán delimitadas por un cierre perimetral y pantallas acústicas, contarán con una zona de jaulones para urogallos (divida en en jaulones para el mantenimiento de adultos machos y hembras, de cría

de pollos, de cuarentena y volanderos) y una oficina-laboratorio en la que se ubicarán las incubadoras.

Las instalaciones estarán listas para el próximo año, pero para poner en marcha la cría en cautividad es necesario, primero, obtener huevos de urogallo. En esa tarea quieren volcarse todas las regiones cantábricas siguiendo una estrategia acordada por el grupo de trabajo del urogallo cantábrico de la Comisión Nacional de Protección de la Naturaleza con el asesoramiento de la Fundación Biodiversidad.